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“Sus reacciones son dignas de su maestro Alfonso Guerra” : 
  

Bértolo Ballesteros (PP) responde a las 
acusaciones del socialista Manuel Vidal 

Julio Santos Pena / Marín. 

Ya nos parecía que no iba a 

quedar la cosa como la dejó el con- . 
cejal Delegado de Urbanismo 
Manuel Vidal y estábamos seguros 
de que iba a haber respuesta a sus 
declaraciones a los Medios de 
Comunicación de hace unos días 
en Rueda de Prensa. Y es que 
pocas fechas después recibimos la 
contestación del Presidente local 
del Partido Popular Julio Bértolo 
Ballesteros, cuyo extenso escrito 
reproducimos íntegramente: 

Ante la inaudita reacción de D. 
J. Manuel Vidal, Delegado Munici- 

pal de Urbanismo, por la petición 
de dimisión o cese, presentada por 

el Partido Popular de Marín por su 
“responsabilidad política”; el Parti- 
do Popular se ve en la obligación 
de exponer una serie de matizacio- 
nes y consideraciones para clarifi- 
car ante la opinión pública, el recto 

proceder de este Partido y el de 
sus integrantes. . . 

Su reacción, Sr. Vidal, es dign 
de su maestro D. Alfonso Guerra 
que, cuando se siente pillado 
“infraganti”, empieza a soltar bur- 
das y falsas acusaciones con el fin 
de intentar manchar a todos sus. 
oponentes para disimular sus pro- 

pios errores e inmorales actuacio- 
nes políticas. El Partido Popular, 
dentro de su responsabilidad políti- 

ca avalada por muchos miles de 
marinenses, no va a entrar en el 
juego de las descalificaciones per- 
sonales, primero, porque no es 

nuestro estilo y, segundo porque 
no lo consideramos ni correcto ni 
procedente entre personas que tie- 

nen responsabilidades públicas. 

Por todo ello y después de repa- 

sar nuestra petición de dimisión o 
cese, estamos convencidos que 
nuestra actuación fue y es la 

correcta dentro de la actuación que 

le corresponde a una oposición 

mayoritaria cuya principal actua- 

ción es la de controlar el comporta- 

miento y gestión del Grupo de 
Gobierno Municipal, respetando 
siempre la actuación personal de 
sus componentes. En consecuen- 
cia nos ratificamos en todos y cada 
uno de los términos de nuestro 
escrito, del cual pasamos a resaltar 
los siguientes extremos: 

-De nuestro escrito no se des- 
prende ni se cuestiona la legalidad 
o incompatibilidad del Sr. Vidal 

como autor del proyecto ni como 
director de la obra y, a la vez, Presi- 

dente de la Comisión de Urbanis- 
mo. Siendo la actuación del PP 
expuesta desde el punto de vista 
de responsabilidad política y nunca 
cuestionando la actividad privada 
del Sr. Vidal. 

-De las desafortunadas declara- 
ciones del Sr. Vidal a los Medios de 
Comunicación, se desprende, y él ' 
mismo lo reconoce, que: 

PRIMERO: Es Vd. el autor del 

proyecto en cuestión y al mismo 

tiempo, el Director de la Obra. — 3 
-SEGUNDO: La obra fue cons-* 

truida sin Licencia Municipal. * 
-TERCERO: La obra fue legali- 

zada de forma irregular. 
-CUARTO: No se le abrió nin- 

gún expediente de infracción. En 
consecuencia, tal y como se actúa 
por aplicación de la Ley con cual- 

quier otro vecino de Marín.” 
Vd. debería ,por razones éticas, 

morales y de imagen, renunciar en 

su día a la dirección de la citada 
obra, tal y como Vd. denunció y exi- 

gió en su tiempo a profesionales de 
similar categoría. 

.- Al hacerse la obra sin Licencia, 

Vd. en calidad de Delegado de 
Urbanismo, debería paralizarla y 

abrirle expediente de infracción 

urbanística, tal y como se hace con 
cualquier otra persona que acome- 

ta algún tipo de obra sin Licencia 
en Marín. 

Si el acuerdo de la Comisión de 
Gobierno de “legalizar” dicha obra 
sin Licencia es válido, ¿Cómo se le 
puede paralizar una obra a un veci- * 

no de Marín por pequeña que esta 
sea, sin disponer de Licencia, igual 
que la anterior? 

Tal y como ocurre y es precepti- 
vo en cualquier tipo de obra, el pro- 

cedimiento normal consiste en 
abrir expediente de infracción pro- 
puesta de sanción económica, no 

solo para el promotor de la obra 
sino para el contratista de la misma: 
que, en este caso, es Vd. 

Creemos que todas estas pun- 
tualizaciones, justifican sobrada- 
mente nuestra petición de su cese, 
Sr. Vidal, y si esto no se produce, 
confiamos en que, dentro de un 
año sea el propio pueblo de Marín 
el que lo cese a Vd. por la vía 

democrática, en las próximas Elec- 
ciones Municipales. 

En cuanto a las maliciosas alu- 

siones personales que Vd. hace a 
varios miembros de este partido, 

diremos en ellas falta a la verdad, 
bien por ignorancia o por maldad 
puesto que: ' 

-El Señor Conde Ríos, al que 
Vd. alude, nunca fue ni es contratis- 
ta de obras, si bien fue Concejal en 

el período 1.979-83, teniendo como 
compañero de grupo, al actual 
Alcalde de Marín y, en esa época, 
malamente podía tener relaciones 
con los Sres. Bértolo y Gerpe, ya 
que no existía el Partido Popular a 

nivel Municipal, ni los mismos 
ostentaban cargo político alguno. 

-En relación a las insinuaciones 

que Vd. hace sobre la vivienda 
adquirida por el Sr. Bértolo en el 
año 84, debería saber lo siguiénte: 

-Que dicha vivienda fue cons- 
truida en el año 83, fecha en la que 
el Sr. Bértolo no tenía ninguna res- 

   

  

LAN 

El PP defiende a Bértolo Ballesteros de las acusaciones de Manuel Vidal. 

ponsabilidad política ni cargo públi- 

co alguno, siendo por aquel enton- 
ces el binomio Pierres-Espern, el 
que ostentaba la máxima autoridad 
municipal en Marín. 

-Que sobre dicha vivienda no 
existía ningún Expediente de 
infracción Urbanística. 

-Que dicha vivienda fue adquiri- 

da conforme a la Legalidad vigen- 
te, tal y como figura en la Docu- 
mentación Oficial existente, lo mis- 
mo que ocurre con los demás 
integrantes de esta Comunidad del 

edificio que con él forman un solo 
grupo que pudiera sentirse dolido 
por sus comentarios. 

-Portodo ello, la conciencia del 
Partido Popular de Marín; de los 
integrantes de su Grupo Municipal 

y de las personas a las que Vd., 
indebidamente alude, está tranqui- 

la y, como sus manifestaciones no 

se ajustan a la realidad y atentan 

contra la dignidad, honorabilidad e 
imagen de las personas, nos reser- 
vamos el derecho a tomar las 
medidas legales que, al respecto, 

la legislación aplicable en estos 
casos permite. 

Entendemos que, con lo dicho 
queda suficientemente claro de 
qué parte está la razón y, cómo no 
estamos en el ánimo de polemizar 
sobre hechos tan contundentes 

como los expuestos, desistimos de 
hacer más comentarios al respec- 

to, recalcando que, a este tipo de 

acusaciones tan graves con las 
que Vd. ha vertido, lo procedente y 

adecuado es que sean ventiladas 
en foros muy diferentes al que has- 
ta ahora hemos utilizado. 

(El escrito viene firmado por el 
propio Bértolo Ballesteros en 
representación del PP.) 

  

Hoy se verá el caso de los empleados 
de la “Clínica Virgen del Puerto” 

Julio Santos Pena / Marín 

El cierre de la Clínica Virgen del 
Puerto de Marín hace un mes apro- 

ximadamente empieza a desenca- 

denar los problemas que toda situa- 

ción similar acarrea ya que trabaja- 

dores que acaso ni lo esperaban 

hace unos meses, se quedan prácti- 

camente en la calle y con el conflicto 
de las indemnizaciones o los dere- 
chos que les correspondan por dis- 
cutir en los foros que corresponda. 

El nombre del médico Gerpe 
Oreiro, constructor del edificio en el 

que se asienta la Clínica, está en la 
mente de la mayoría pero la reali- 
dad, según parece, es que la pro- 
piedad o gerencia de la misma no 
está a su nombre por lo que los 
empleados ahora “en la calle” tie- 
nen esa cierta dificultad añadida. 

De cualquier manera, hoy 
sabrán los afectados cules son sus 
derechos en este trance, para 
muchos doloroso, porque se han 
quedado sin trabajo inesperada y, 

según consideran, injustamente, 
sobre todo después de estar sin 
cobrar desde antes de finalizar el 

  

pasado año 1.993. La vista se verá 
en la mañana de hoy y a partir de 
las diez menos cuarto. 

La opinión pública marinense 

po 

El caso de la Clínica Virgen del Puerto será visto hoy en los tribunales laborales. 

   
lamenta, en general, la desaparición 
momentánea por cierre de esta cen- 
tro considerando que, bien prepara- 
do y como debiera estar para cum- 

  

  

plir un cometido sanitario decente, 
sería un gran servicio público tanto 

para Marín como para todo el entor- 
no de Morrazo.   

Feliz acontecimiento. 
Nació el quinto nieto de 
Alfredo Navarro Payá 

Julio Santos Pena / Marín 

Alfredo Navarro Payá, compa- 
ñero nuestro en este periódico y 

especialista en todo lo que tiene 
que ver con la Filatelia, su eviden- 

temente principal afición, se ha 

convertido en abuelo por quinta 

vez y de ello se han encargado ' 

María del Rosario Martínez Epifa- 
nio, (Charo, para los muchos ami- 
gos que tiene esta joven profesora 
marinense) y su esposo José Car- 
los Navarro que en estos días han 
traído al mundo una preciosa cria- 
tura, varón que recibirá el nombre 
de Pablo. 

La madre, ya recuperada del 
trance, su padre y ni que decir tie- 
ne que sus abuelos, tienen moti- 
vos más que suficientes para estar 
contentos con el feliz aconteci- 
miento del que nos alegramos a la 
vez que les hacemos llegar nues- 
tra felicitación. No estaría de más 
que Navarro Payá moviera las 
“teclas” de su influencia para que 
en ocasión como ésta se creara un 
matasellos especial porque, ser 
abuelo por “quinta” vez no es cosa 
que deba pasar por alto.



   



Pórtuarta podría financiar la ins- 
talación de las aceras y el mobi- 
liario urbano que en ellas se ins- 
tale. También se anunció la 

   
   

     
    

Autovía que une a Pontevedra y 

próxima mejora del firme de la. 

EE E *Etatarda 1 IUVINICIA 
de Carreteras. 

Otra de las cuestiones trata- 
das en la reunión fue la del Pa- 
seo Marítimo que habrá de ubi- 
carse en el viejo Muelle 
Comercial. A última hora se ha 

nalmente, se ignora si por obje- 
ciones de la Escuela Naval o por 
otro motivo, el relleno se efec- 
tuará sólo hacia la otra banda del 
espigón, por lo que el paseo se 
ubicará sobre lo que hoy es la 
banda izquierda de atraque, en 

A E OUT ULA LUCIO MINgu- 
na partida para la realización del 
Paseo Marítimo, sí puedo decir 
que se va a realizar y que pronto 
pondremos en marcha un con- 
curso de ideas patrocinado por el 
Ayuntamiento de Marín y la Au- 
toridad Portuaria”. 
                      

Le acusan de participar en la redacción del proyecto de la fábrica de hielo 
  

El PP emprenderá acciones judiciales 
contra el concejal de Urbanismo 
AS. 

MARÍN 

El concejal del Partido Popular, 
Julio Bértolo ha salido al paso de 
las acusaciones vertidas contra él y 
Contra Otros miembros de su parti- 
do, por el concejal socialista, Ma- 
nuel Vidal. El PP haciera público 
un escrito en el que pedía la dimi- 
sión o el cese de Manuel Vidal por 
haber participado en la redacción 
del proyecto de la nueva fábrica de 
hielo de la Organización de Pro- 
ductores del Puerto de Marín. 

A las asaciones de inmoralidad, 
el concejal socialista respondió 
con Otras acusaciones en las que se 
daba cuenta de una serie de actua- 
ciones “sospechosas” de Bértolo 
Ballesteros y antiguos miembros 
de la corporación como Gerpe 
Oreiro y Antonio Conde Rios. 

Si la denuncia de Bértolo Ba- 
llesteros, que abrió la polémica, se 
centraba en la¿ncompatibilidad 
moral, que no legal, de Manuel Vi- 
dal de ser parte en la elaboración 

a 

del proyecto de la fábrica de hielo 
y juez en la decisión de su legaliza- 
ción, la respuesta del concejal de' 
Urbanismo, se centró en la compra 
de un duplex por parte de Bértolo 
que habría sido expedientado por 
infracción urbanística. 

Bértolo dice en su escrito que 
“estamos convencidos que nuestra 
actuación fue y es correcta dentro 
de la actuación que le corresponde 
a una Oposición mayoritaria, cuya 
Principal misión es la de controlar 
el comportamiento y gestión del 
grupo de gobierno, respetando : 
siempre la actuación personal de 
sus componentes”. 

Sin licencia municipal 
Bértolo se ratifica en las acusa- 

ciones efectuadas contra la actua- 
ción de Vidal pues “de sus desafor- 
tunadas declaraciones se 
desprende que él es el autor del 
proyecto en cuestión y al mismo 
tiempo el director de la Obra”. 

“Además, indica Bértolo, se 
desprende que la obra fue cons- 

truida sin licencia municipal”. 
El presidente del PP de Marín, 

cree que el concejal de Urbanismo 
debería renunciar en su día a la di- 
rección de dicha obra “tal y como 
denunció y exigió a profesionales 
de similar categoría”. 

-- Bértolo se pregunta cómo se le 
puede paralizar una obra a un veci- 
no de Marín, por pequeña que ésta 
sea, por no disponer de la licencia, 
después de que la comisión de go- 
bierno adoptara el acuerdo de lega- 
lizar esta obra”. 

El concejal popular pide que se 
* aplique la sanción correspondiente 

“tal y como ocurre y es preceptivo 
en cualquier tipo de obra, siendo el 
procedimiento normal la apertura 
de expediente de infracción y pro- 
puesta de sanción económica, no 
sólo al promotor sino también al 
contratista y al director de la Obra, 
que en este caso es usted”. 

El PP anuncia que se reserva el 
derecho de tomar las medidas le- 
gales al respecto que la legislación 
permite”. j 

      

nunció la desaparición de su vehí- 
culo, un todoterreno recién 
comprado, que apareció varias se- 
manas después abandonado en el 
monte, después de que los ladrones 
lo sometieran a una dura sesión de 
montaña que acabó con varias pie- 
zas importantes de la mecánica, to- 
talmente irreversibles. 

  

Bértolo Ballesteros, concejal del PP   



 



A ds Lai a Nil IMA GUA AS NDA NA ELA 

¡ Fase Final de la Copa Federación 

Julio Santos Jr. / Marín 

Los próximos días siete y ocho 
2 mayo, sábado y domingo 
pectivamente, tendrá lugar en 

¡arín y concretamente en el 

abellón de La Raña, un evento 
>portivo de singular importancia 
)mo es el de la Fase Final de la 
opa Federación de la categoría 
adete Masculino. -— 
Los partido tendrán lugar a las 

¡atro de la tarde del sábado (el 
imero de ellos), enfrentándose el 

¡mpeón del Grupo “A” con el del 
«upo “C” y, posteriormente, a par- 
de las seis, serán el segundo 

asificado en el grupo “A” contra el 

primero del grupo “B”. 
La final tendrá lugar el domingo 

día 8 a partir de las cinco de la tar- 
de entre ambos vencedores y, de 

igual modo, en el Pabellón de “A 
RAÑA”. 

El Club Baloncesto A LAXE ha 
recibido el encargo de la organiza- 
ción de este evento por medio de 
un FAX procedente de la Federa- 
ción Arosana y sus responsables 

se esmerarán en cada detalle de la 
misma para que todo salga lo 
mejor posible y sea un éxito, tanto 
deportivo propiamente dicho como 

de participación de aficionados 
que no se perderán estos magnífi- 
cos espectáculos. 

  

  
  

Llegaron perfectamente a su 
destino en Mallorca los alumnos 
del Colegio Público de A Laxe - 

JSP. / Marín 

En la tarde de ayer recibí- 
amos una llamada que nos 
informaba de la feliz llegada, 
vía aérea, de los alumnos del 
Colegio Público A LAXE a las 
Islas Baleares donde pasa- 
rán una temporada de des- 
canso como excursión de fin 
de curso. 

Valga este aviso a los 

padres de todos ellos para que 

estén tranquilos pues, tanto el 

viaje (bautismo de aire, para la 

mayoría de ellos), como la arri- 
bada a Magaluz fue perfecta y 
ya se encuentran disfrutando 
del sol, la piscina, la playa y 
todo lo bonito que ofrecen 
lugares tan turísticos como 
éste en Mallorca. 

El Hotel Samos es el punto 
de referencia de esta excur- 
sión de niños marinenses que 
adelantarán así en unas 
semanas la despedida del 
colegio en el que se educaron 
'durante ocho o diez años de 
sus vidas.   

  

Amargas quejas de la propietaria del edifició donde Tueron escritas 

Julio Santos Pena / Marín 

La propietaria de la casa cuya 
fachada aparece en la fotografía 
está lógica y justificadamente eno- : 
jada con los autores de las pinta- 

das que le han dejado la misma 
hecha un cisco en la noche del 
pasado martes para el miércoles. 
Resulta que, según denuncia ella 
misma, la fechoría fue realizada 
entre las diez y media y las once 
de la noche por lo que no entiende 
cómo los autores de la misma no 
han sido vistos por nadie que 

, 

pudiera denunciarles de algún 
modo. Ella asegura que entró en 
su casa después de las diez y 
media sin que observara las pinta- 
das y, poco antes de las once, lo 

hizo un familiar suyo que ya se 

encontró con el espectáculo. 

NI GUARDIAS NI POLICIAS 

La misma persona asegura que - 
una vez enterada de la amarga 
realidad, intentó llamar a la Comi- 
saría sin que nadie le cogiera el 
teléfono durante bastante tiempo. 

Hizo lo propio con la Policía Local 
con idéntico o peor resultado y por 
éso hace una severa crítica a 
ambos colectivos entendiendo que 
si a la hora en que no les puede 

necesitar (que no era tan tarde, 

asegura) no se da con ellos, no 
sabe muy bien para que están. 

La realidad es que la fachada 
- está como está y que esta “moda” 
recuperada ahora de tiempos olvida- 
dos, perjudica ostensiblemente a 
quienes ven las fachadas de su pro- 
piedad o incluso las de edificios públi- 
cos, de este modo estropeadas. . 

  

A las 1 1 en la Casa del Mar 
  

Primer contacto para hablar del 

Convenio Colectivo del Arrastre 

Julio Santos Pena / Marín 

Alas once de la mañana está 
prevista la primera toma de contac- 
to entre Armadores y representan- 
tes sindicales de la Pesca para tra- 
tar de iniciar las conversaciones de 
cara a conseguir la firma de un 
Convenio para el sector pesquero 
del Arrastre. 

Sindicatos y Empresarios se 
reunirán en la Casa del Mar en un 
acto que viene precedido por la 
convocatoria hecha por los prime- 
ros y que rememorará imprescindi- 
blemente, el mal tiempo vivido el 
pasado año por estas épocas 

cuando se planteó algo similar y se 
llegó a una huelga de meses que 
provocó una gran crisis en la flota 

sin que se llegara a firmar el Con- 
venio que todos querían pero 
cuyas partes tenían una clara dife- 
rencia en la visión de su contenido 
pues, si por un lado los Armadores 
auguraban la ruína inminente de la 
flota con el planteamiento sindical, 
las Centrales hacían sus exigen- 
cias de las que no se apearon en 

ningún momento de la negocia- 
ción. 

El asunto se resolvió hará den- 
tro de poco un año, después de 
vivir una gran tensión incluso con 
una “Huelga General” en la locali- 
dad que provocó también no pocos 
problemas y delicadas situaciones 

' laborales y sociales. Y fue la Xunta 
de Galicia la que dictó un Laudo de 
Obligado Cumplimiento que hubo 

de ser acatado por ambas partes y 

con el que se vino funcionando 

desde entonces hasta ahora pues 
su vigencia era de un año que aho- 
ra se cumple. 

Poco se puede esperar de este 
primer contacto aunque no cabe 
duda de que representará el inicio 
hacia la solución de un problema 
pendiente que tendrá que venir en 
evitación, sin duda de males mayo- 
res pues, una nueva huelga en el 

sector podría ser la puntilla que 
acabara con él y con todo el entra-: 
mado económico que sustenta. 

En la buena voluntad de los 
negociadores de ambos lados, 

está puesta la esperanza de todos 
os implicados en el mundo de la 
pesca local.  





¡Al QUE 11100 ladito 
mm. a 

volantas a pesar de la decisión 

de la Comisión Europea. Samuel 

Juárez recordaba que desde la 

Unión Europea se pueden dispo- 

ner normas, pero le corresponde 

al Estado miembro las labores de. 

inspección, control y sanción si - 

estas normas: no ¿se: cumplen, 

“con lo: cual si-el Gobierno fran- + 

cés no tiene voluntad las volantas * 

continuarán en el Cantábrico”. 

“Verano caliente” 

Esta situación podría significar 

un “verano caliente en la costera 

del bonito”, según Juárez, ya que 

los pescadores españoles están 

dispuestos a emplear todos los 

medios necesarios para acabar 

con este dañino sistema de pes- 

ca. El director general de Pesca 

criticó la propuesta de la Comi- 

sión Europea, que calificó de “sa- 

lomónica”, al intentar contentar a 

todo el mundo. La CE pretendía 

que los “doce” permitieran el uso 

de las volantas durante tres años 

más a la flota francesa para pos- 

teriormente eliminarlas totalmen- 

te, sin embargo la propuesta fue 

Satisfacción con ca 

    
La flota podría sufrir alguna restricción del esfuerzo pesquer

o. 

rechazada por todos los minis- 

tros. La decisión definitiva será 

adoptada en el próximo consejo 

del día diez de junio. . 

Veto 

En todo caso, el director gene- 

ral de Pesca señaló que si Fran- 

cia mantiene su postura a España 

no le quedará otra salida, que tal 

y como afirmó el ministro Vicente 

- Albero en Bruselas, vetar la entra- 

utela 

entre los armadores 
O Preocupación por la situación del “Box” 

Vigo /AD/ 
A gg 

Los armadores vigueses se 

mostraron ayer satisfechos con el 

acuerdo alcanzado, aunque cau- 

tos ante lo que será el verdadero 

desarrollo de las condiciones de 

pesta en aguas comunitarias a 

partir del uno de enero de 1996. 

José Ramón Fuertes, gerente 

de la Cooperativa de Armadores 

de Vigo, señaló ayer que por aho- 

-ra lo que saben es que a partir de 

1996 se aplicará la misma políti- 

ca de pesca para todos los Esta- 

dos miembros de la Unión Euro- 

pea, pero que todavía se desco- 

nocen las nuevas medidas y re- 

glamentes de aplicación para las 

aguas comunitarias. 

“Con esta indefinición, afirmó 

Fuertes, sólo podemos valorar 

como satisfactorio que a partir de 

1996, las medidas afectarán a to- 

da la flota comunitaria. Precisa- 

mente, el gerente de la Coopera- . 

tiva señaló que la flota española 

está mucho más preparada para 

asumir cualquier tipo de medidas 

reestrictivas del esfuerzo pes- 

quero en el caladero, ya que vo- 

luntariamente esta flota asumió 

un proceso de reducción de uni- 

dades, que ha reducido la flota a 

cerca de 260 barcos. | 

De todas maneras, este acuer- 

do posibilitará una mayor racio- 

nalización de la actividad pes- 

quera en el caladero de Gran Sol 

y una mejora en la planificación 

de las empresas, que según 

Fuertes es fundamental, ya que 

hasta ahora los buques tenían 

unos días fijos para pescar, aun- 

que las condiciones en la zona 

de pesca fueran de temporal. 

Box Irlandés 

El gérente de los armadores 

' vigueses mostró su preocupa-. 

ción por la situación en la que. 

“box irlandés”, , 
podrá quedar el 

una zona histórica de pesca es- 

pañola, de la que fuimos expulsa- 

dos tras nuestra integración en la 

CE. Fuertes señaló que la Comi- 

sión Europea estaba estudiando 

la posibilidad de crear “zonas es- 

peciales”, similares a la creada 

en el norte de las islas Stheland, 

   
no podrá saberse hasta que no 

se definan las condiciones de 

pesca, para todos los Estados 
da de atún francés en nuestro 

país. 

Con respecto a la integración 

española en la Política Común de 

Pesca, Samuel Juárez afirmó que 

el compromiso político estaba 

adoptado desde la negociación 

de adhesión de Noruega y -que 

por lo tanto lo alcanzado el pasa-. 

do martes no era más que otro 

compromiso, ya que todavía no 

está firmado. 

Juárez recalcó que el impacto 

total de la integración española 

miembros, a partir del uno de 

enero de 1996. 

La única diferencia, -según e) 

director general de Pesca, es que 

las decisiones Que sé adopter 

para esa fecha serán para todos 

los Estados miembros, por lo qué 

- se puede decir que la integración 

se produce en dos direcciones 

que las restricciones que se pue 

dan adoptar sean para todos. 
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“Los armadores temen por el “box irlandés”. 

de pesca específicos. Est 

de “zonas especiales” ; 

aplicarse la “box irlandés”. 
donde los. barcos que quieran 

pescar deben cumplir una limita- | 

ción de capturas y UNOS planes 
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La plena integración 

de nuestro país y Por- 
tugal en la Política Co- 
mún de Pesca (PCP) 
de la Unión Europea se 
realizará el próximo 
uno de enero de 1996, 
tras el acuerdo alcanza- 
do el pasado martes en 

. el consejo de ministros 
de Pesca. Ahora la Co- 
misión Europea tiene 
de plazo hasta final de 
año para definir las ba- 
ses de la PCP que regi- 
rán a partir de ese mo- 
mento y que afectarán a. 
la totalidad de las flotas 
de los distintos Esta- 
dos miembros que fae- 
nen en las aguas comu- 
nitarias. 

  

RES ts 

La Comi Isión deberá determinar las n 

  

   A 

   

  

   
  

uevas medidas de pesca en las aguas comunitarias. 

La Comisión Europea debe definir la 
política de pesca en aguas comunitarias 
O España y Portugal serán Estados miembros con pleno derecho a partir del uno de enero de 1996 
Vigo /AD/ 
  

« El primer escollo para la plena : 
integración pesquera de nuestro ! 
país y Portugal en la Política Co- 
mún de Pesca de la UE fue so- 
brepasado el pasado martes con 
el compromiso de la práctica to- 
talidad de Estados miembros de .. 
aprobar un reglamento que de- 
terminará esta admisión. 

Este reglamento será aproba- 
do en el primer consejo de minis- 
tros que celebre la Unión Euro- 
pea, ya que al estar calificado 
como *punto A” no tiene posibili- 
dad de debate. En esta situación 
ya se puede afirmar que España 
y Portugal adelantaron su régi- 
men transitorio en materia pes- 
quera, que concluía el año 2003, 
en cinco años lo que permitirá 
concluir con las actuales restric- 
ciones. 

Regulación 

Sin embargo, la Comisión Euro- 
pea debe antes de final de año 
presentar a los ministros de Pes- 
ca los reglamentos necesarios 
para estructurar una nueva políti- 
ca pesquera en la UE. El regla- 
mento 3760/92 establece el nue- 
vo régimen comunitario de la 
pesca. Este régimen todavía de- 
be regularse a través de asignar 
a las distintas flotas de los Esta- 
dos miembros los distintos indi- 
ces de explotación y las respecti- 
vas zonas de pesca. 

Es decir, la Comisión deberá 
Marcar a partir de ahora las con- 
diciones de pesca de cada una 
de las flotas, sus posibilidades 
extractivas y su nivel de esfuerzo. 
Esta situación podría conllevar al 
establecimiento de sistemas de 
pesca similares a los que la flota 
dé los trescientos a soportado, 

  

BO NN 
IRLANDES 

AZORES 
Lean Ao it] 

pa a] 

a   
     

1xb     

El “Box Irlandés” y Azores estaban vedadas a la flota española. 

tras la firma del Tratado de Adhe- 
sión, aunque en este caso sería 
para los “doce” y no exclusiva- 
mente para España y Portugal. 

En este extremo coincido el pa- 
sado martes el ministro Vicente 
Albero, que destacó como alta- 

mente positivo que a partir de 
ahora cualquier decisión, que 
plantee la Comisión y apruebe el 
Consejo de Ministros será de 
obligado cumplimiento para los 
“doce”, sin que exista discrimina- 
ción para nuestro país y Portugal, 

tal y como ocurría desde la firma 
del Tratado de Adhesión, alcan- 

: zado en 1986. 
La Comisión Europea podría 

llegar a adoptar medidas espe- 
ciales para la totalidad de la flota 
comunitaria, que ya fueron plan- 
teadas con anterioridad, como el 
control por satélite de los pes- 
queros o la instalación de las de- 
nominadas “cajas azules”, como 
forma de control verdadero de las 
actuaciones de los buques de la 
UE. 

Incluso reducción 

La anulación del sistema de lis- 
ta cerradas para la flota de los 
trescientos significará que esta 
flota deberá cumplir el Programa 
de Orientación Plurianual (POP), 
del cual hasta ahora estaba exen- 
ta.. Claramente esto significará 
que no podrá haber un aumento 
de las posibilidades de pesca e 
incluso que podrían aplicarse 
medidas de reestructuración del. 
sector. 

De hecho la Comisión Europea 
podría determinar, como ya se 
comentó el pasado martes, deter- 

. minados métodos especiales pa- 
ra unas “zonas sensibles”, que 
serían aquellas que actualmente 
tienen vetadas las flotas española 
y portuguesa. El “Box irlandés”, a 
pesar de ser de libre acceso para 
ambas flotas a partir de 1996, tal 
y como figuraba en el Tratado de 
Adhesión, podría ser una de esas 

“* "zonas sensibles”, en las que la 
totalidad de la flota comunitaria 
tendría que faenar cumpliendo 
unas normas específicas. 

A pesar de todo, España ha 
logrado materializar el acuerdo 
político de una plena integración 
pesquera, alcanzado con motivo 
de la adhesión de Noruega a la 
UE. | 

  

Desaparece un 
“percebeiro” 
en la Costa 
da Vela 
Santiago /AGN/ 

Efectivos del Centro Zonal 
de Salvamento de Fisterra, 
Cruz Roja y Protección Civil 
buscaron durante todo el día 
de ayer a Angel Alfonso Aven- 
daño, percebeiro que desa- 
pareció a última hora de la 
tarde del martes, cuando ma- 
riscaba en la zona de Cabo 
Home, en la zona de Costa da 
Vela. 

Un barco pesquero, el "Isa- 
bel y Jorge”, informó a las diez 
de la noche del martes a tra- 
vés de Vigo-Radio de la caída 
de un mariscador al agua. En 
un primer momento se movili- 
zÓ una lancha de Cruz Roja de 
Vigo y otra del Servicio de Vi- 
gilancia Aduanera, que sus- 
pendieron la búsqueda al final 
del día por falta de visibilidad. 

Ayer se ranudaron las labo- 
res de búsqueda, sin que se 
llegase conseguir resultado 
alguno. Mañana se procedrá 
de nuevo a rastrear la zona. 

Asimismo, a primeras de 
ayer fueron examinadas las 
zonas de Baldaio y Punta 
Frouxeira, para tratar de loca- 
lizar los cuerpos de los dos 
mariscadores desaparecidos 
en estos lugares en días pa- 
sados y cuyos cadáveres aún 
no han sido hallados. Mañana 
se procederá de nuevo al ras- 
treo del área en donde se en- 
contraban mariscando. 

Preocupación en FAO 

Las capturas marinas mun- 
diales descendieron a 82,5 
millones de toneladas en 
1992, muy por debajo del ni- 
vel máximo de 86,5 millones 
logrado en 1989, según las 
últimas estadísticas de la Or- 
ganización de las Naciones 
Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO) que con- 
firman la sobreexplotación de 
la pesca en caso todo el pla- 
neta. 

Según la FAO, las mejoras 
tecnológicas en las flotas pes- 
queras subvencionadas de 
los países industrializados 
han permitido una seria re- 
ducción primero de especies 
de valor comercial antaño 
abundantes en el norte del Pa- 
Cífico y del Atlántico y más 
tarde en los trópicos. 

Entre las centenares de es- 
pecies afectadas se hallan el 
bacalao atlántico, la merluza 
roja, el abadejo, el colín de 
Alaska, el atúN común, así co- 
mo el calamar, la gamba y el 
besugo. Se estima que cerca 
del 60 per ciento de la pobla- 
ción marina sobre la que la 
FAO dispone de información 
está sobreexplotado o por de- 
bajo de los niveles de rentabi- 
lidad económica, según infor- 
me dado a conocer ayer por la 
FAO en Roma. 
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LA CORUÑA 
Redacción 

Los armadores vigueses abri- 
gan ahora la esperanza de que 
el reglamento base que incor- 
porará los puntos del acuerdo 
sobre la integración de España 
y Portugal en la Política Pes- 
quera Común como miembros 
de pleno derecho a partir del 
96 reflejará las especiales ca- 
racterísticas de la flota españo- 
la. A este respecto, la patronal 
viguesa recuerda que la lista 
de los 300 barcos autorizados 
inicialmente a faenar en aguas 
de la CE ha ido descendiendo 
y que entre 60 y 68 unidades 
tramitan expedientes de des- 
guace. 
Con todo, José Antonio 

Suárez-Llanos Rodríguez, ge- 
rente adjunto de la cooperativa 
viguesa, calificó el acuerdo 
como un avance considerable 
en el horizonte de gestionar y 
planificar de forma más eficaz 
la actividad empresarial. La 
desaparición tanto de las listas 
periódicas como de los contro- 
les específicos de la flota fue- 
ron enumerados por Suárez- 
Llanos como claves propicia- 
torias de la satisfacción empre- 
sarial. La posibilidad de acce- 
der al box irlandés, una de las 
reivindicaciones más sólidas 
de la flota española de Gran 
Sol tras el ingreso en la UE,   

mereció también los parabie- 
nes del dirigente patronal. 

Incertidumbre e indignación 

Decepción, — incertidumbre, 

indignación y perspectivas pe- 
simistas ante la costera que co- 
menzará el próximo mes de ju- 
nio marcan las reacciones de 
los armadores de la flota boni- 
tera de Burela tras el acuerdo 
del Consejo de Ministros de la 
UE de posponer hasta junio la 
decisión respecto a la normati- 
va que autoriza el uso de vo- 
lantas. Según informa nuestra 
Redacción en Viveiro, los pes- 
cadores se reunirán el sábado 
en Burela, donde serán infor- 

mados por sus representantes 
de las gestiones realizadas. 
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Los empresarios de barcos de Gran Sol aplauden el fin de las listas periódicas 

Armadores de boniteros de Burela 
dan por perdida la próxima costera 

La Cooperativa de Armádores de Vigo saludó ayer el 

compromiso sellado el martes en Luxemburgo por los 

ministros de Pesca de la Unión Europea respecto a la 

eliminación de las barreras que impedían a la flota 

española de Gran Sol faenar en las mismas 

condiciones que el resto de los países miembros. Por 

el contrario, armadores de boniteros de Burela 

expresaron su decepción por la falta de acuerdo del 

Consejo de Ministros sobre el problema de la volanta. 

A CARLOS A. LAGO 
Los armadores temen que la próxima costera del bonito sea conflictiva 

Dudas ante el desafío francés 
El sector bonitero está decepcionado porque 

esperaba un pronunciamiento claro del Consejo 
de Ministros de Pesca, bien prohibiendo definiti- 
vamente las redes de enmalle a la deriva o bien 
aplicando prórrogas para su erradicación «nun 
ano ou dous», declaraba ayer Justo Eijo, arma- 
dor de un bonitero de Burela. La incertidumbre 
atenaza a los pescadores porque a menos de dos 
meses del inicio de la campaña bonitera «non 
sabemos cómo vai a ser nin que ocurrirá, imos 
sair a cegas», manifestó el armador. 
Las declaraciones del ministro galo de pesca 

anunciando que los volanteros franceses conti- 
nuarán usando redes de cinco kilómetros de lon- 
gitud las considera «un desafío ó resto da comu- 

nidade europea, ademáis dun cañonazo para os 
pescadores do Cantábrico», añadió Justo Eijo. Y 
se mostró convencido de que «os volanteiros 
franceses sairán a pescar a finais de mes». 

Si los paros e incidentes registrados durante la 
pasada costera supusieron cuantiosas pérdidas 
económicas para la flota bonitera española, las 
previsiones para la próxima son «aínda peores. 
Antes os franceses pescaban autorizados por un 
reglamento que infrinxían ó largar redes de máis 
de cinco kilómetros; este ano será o colmo, por- 
que din que non van respetar nin a decisión do 
Consello de Ministros». El mismo armador aña- 
dió: «Tal e como están as cousas, a campaña xa 
se pode dar por perdida económicamente». 

  

Desaparece un joven de Cangas 
mientras recogía percebes 

CANGAS o 

Corresponsal de La Voz de Galicia 

El vecino de Cangas Ángel Al- 
fonso Avendaño, de 23 años, fue 
arrastrado por un golpe de mar 
durante la noche del pasado lu- 
nes mientras recogía percebes en 
el acantilado de O Facho, en 
Cangas, en compañía de unos 
amigos. Efectivos de la Guardia 
Civil, Protección Civil, ayudan- 

tía de Marina y cofradía rastrea- 
ron ayer la zona para tratar de 
recuperar el cuerpo, aunque no 
les fue posible localizarlo. 
Avendaño, nieto del conocido 

cantero Ribeiro, tras caer al mar 
estuvo unos diez minutos inten- 

tando sostenerse a flote, según 
explicaron a las autoridades los 
amigos que lo acompañaban. El 
mal estado del mar no les permi- 
tió hacer nada por tratar de sal- 
var la vida de su compañero, al 
que vieron hundirse. 

El infortunado joven en algún 
momento formó parte del colec- 
tivo del plan del percebe de la 
cofradía canguesa, aunque en la 
“actualidad no estaba incluido en- 
tre sus miembros. La zona en la 
que estaba cosechando percebe 
está en estos momentos vedada. 
Mañana por lá mañana se rea- 

nudarán las operaciones de ras- 
treo para tratar de encontrar el 
cuerpo. 

  

  

El «Ría de Vigo» remolca 
a Cee un pesquero de 

Muxía con una vía de agua 
LA CORUÑA 

Redacción 
  

Efectivos de los equipos de 
rescate marítimo auxiliaron 
ayer al pesquero Rey Álvarez 
2, con base en Muxía, en 
cuyo casco se abrió una vía 
de agua cuando se encontra- 
ba a cincuenta millas al su- 
doeste de Fisterra. 

El centro de coordinación 
de salvamento Fisterra infor- 
mó que alertó al helicóptero 
Pesca 1 y movilizó al remol- 

cador Ría de Vigo para auxi- 
liar al barco, ya que a sus tri- 
pulantes les resultaba difícil 
controlar la situación. 

El Ría de Vigo alcanzó al 
pesquero a las 17 horas y 
poco después le dio remol- 
que rumbo al puerto de Cee, 
al que tenían previsto llegar 
ayer por la noche; las condi- 
ciones de la mar no eran muy 
favorables. 

El Rey Álvarez 2 se dedica 
a la captura de castañeta y 
tiene veinte metros de eslora.     

Marítima / 37 

  

PUERTO 
A LA CORUÑA. 

Arribó el Cementador, para de- 
sembarcar 2.500 toneladas de 
cemento procedente de Gijón. 
Zarparon: Kay L, Calvo Sotelo, 
Xove, Campurdán y Regal Tra- 
der. 
Esperados: Katja, con pabellón 
de las Antillas Holandesas, para 
cargar 4.000 toneladas de cuarzo 
rumbo a Moirana (Noruega), y el 
ruso Konstantin Simonov, en ruta 

Las Palmas-Noruega. 

A VIGO : 

Arribaron: Scorpio, a tomar 
combustible; Campolara, en las- 

tre, procedente de Marín; Kos V 
y Velázquez a tomar coches, y 
Gospic, para cargar una pieza. 
Zarparon: Maerks Euro déci- 
mo, con contenedores; Scorpio, 

tras tomar combustible, y Com- 
modore Goodwill, con contene- 

dores. 
Esperados: Ariel, con 470 de 
chapa; Encofrador, de Vilagar- 
cía, con 3.000 de cemento y Jo 
Maple, con 1.197 de aceite de 
palma, procedente de Dakar. 

A FERROL 

Zarparon: el Kindrence, de 
Bahamas que descargó 3.000 de 
chatarra del Reino Unido; el chi- 
priota Merak, que dejó 2.000 de 
chatarra de Francia, y el Koralle, 
con 2.000 de acero para Irlanda. 
Esperados: el Atlas, con 60.000 
de carbón; Uno, con 2.200 de 
granalla; Rolf D, con 2.300 de 
chatarra, y el Pilatial II, con 854 
de chatarra. 

E SAN CIPRIÁN 

Atracados: Bestore Due, que 
transporta 55.000 de bauxita de 
Kamsar, y Phoenis II, a cargar 
3.000 de alúmina hidratada. 

¿A VILAGARCÍA 

Zarpó el 
Vigo. 

Atracados: el Sophie, con ban- 
dera de Antigua, para dejar 
1.500 de madera, procedente de 
Las Palmas; el Encofrador, para 

Encofrador * hacia 

“alijar 2.000 de cemento, y el Ze- 
roi, para dejar 650 de túnidos, 
procedente de Las Palmas. 

DL MARÍN 

Salió el Venta, tras dejar 250 to- 
neladas de harina de pescado. 
Esperados: el Bromley Pearl, 
inglés, para alijar 2.965 de trigo 
procedente del Reino Unido; el 

Panthea, griego, para descargar 
52.287 de maíz procedente de 
EE UU; el Frío Bremen, pana- 

meño, para descargar 1.200 de 
pescado congelado procedente 
de las Malvinas, y Encofrador, 
con 2.000 de cemento.  
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Los barcos españoles podrán faenar en igualdad de condiciones en aguas del Gran Sol a partir de 1996 
  

É Los armadores Vigueses 
expresaron ayer su satis- 
facción por el compromiso 
jurídico alcanzado el pasa- 
do martes en el Consejo de 
Ministros de Pesca de la 
Unión Europea (UE), que- 
permitirá a los barcos es- - 
pañoles pescar en igualdad “ 
de condiciones en los cala- ; . 
deros del Gran Sol a partir. 
del 1 de enero de 1996. 

] REDACCION 
Ñ vico 

l acuerdo, que pone 
fin a ocho largos años 

.de marginación, per-- 
mite adelantar en siete 

la moratoria establecida para los 
buques españoles en el Acta de 
Adhesión a la CE y supone la 
plena integración de la flota a la 
Política Azul comunitaria. 

“Se ha dado el primer paso 

para acabar con la discrimina- 
ción que hasta ahora veníamos 
padeciendo”, señalaba ayer un 
portavoz de la Cooperativa de 
Armadores de Puerto de Vigo, 
refiriéndose al acuerdo, “El 

  
#   

José Ramón Fuertes, gerente de la Cooperativa de Armadores. 

compromiso alcanzado por los 
“Doce” en Luxemburgo pone 
fin a lás rigideces impuestas a 
nuestros buques supondrá una 
mejor gestión y planificación de 
las empresas”, dijo. 

El acuerdo no significa, sin 

embargo, que la flota española 
vaya a aumentar su número de 
capturas, ni que puedan pescar 
más barcos —el cupo estableci- 
do es de 300—, pero sí mejorará 
el acceso de sus buques a las 
aguas más ricas, especialmente a. 

Satisfacción en el sector pesquero por el 
levantamiento de las restricciones a la flota 

. los calderos del Gran Sol. 
La Consellería de Pesca aco- 

gió con moderada satisfacción el 
acuerdo. El director xeral de Pes- 
ca, Samuel Juárez, indicó ayer 
que la decisión ministerial no 
aporta nada nuevo, ya que la in- 

| corporación de la flota española 
" al box irlandés y a los calederos 

de Azores estaba prevista ya 
para esta fecha en el Tratado de 
Adhesión.: Samuel Juárez expli- 
có que la única novedad radica- 
ba en la reducción en seis años 
del periodo restrictivo al que Es- 
paña estaba sometida antes de 
entrar como miembro de pleno 

derecho en la Política Azul. 
Durante este periodo la flota 

española estaría sujeta a un régi- 
men especial de sanciones por 
infracciones, no podría pescar 
determinadas especies y debía 
presentar con dos meses antela- 
ción y sin posibilidad de correc- 
ción una lista de los barcos que 
irían a faenar a estos caladeros. 

Los ministros de Pesca de la 
UE deberán elaborar antes de 
que finalice el año en curso un 
reglamento que establecerá las 
zonas de pesca que se asignarán 
a la flota española y regulará las 
nuevas condiciones para sus bu- 

ques. *   
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EL BERBES 
  

Entraron en el puerto vigués 7 

“bacas” con 62.000 Kgrs. de pes- 
cados y mariscos cuyas especies y   Vigo acogerá el VI Congreso 

Internacional de Tráfico 
Marítimo en octubre 
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afirman que la flota local es 
emprendedora, a pesar de la 

crisis. «Fixemos —explicó— 
unha profunda renovación de 
unidades e contamos cuns bar- 
cos modernos e, polo tanto, 
custosos, feito polo que temos 

vémonos na obriga de renovar 
os palángres, pois nas nove se- 
manas de inactividade estrá- 
ganse». Á todo ello habría que 
sumar el servicio de vigilancia 
que han de contratar para evi- 
tar robos en el puerto. 

zona de pesca. 

9% Haga UL IU tiid MIS CUINLUIILd, Es UCI, CHICO Meses de ac- 

tividad y uno de paro. 
Como actuación compensatoria, los armadores de palan- 

greros habían pedido hace meses autorización para captu- 
rar palometa en aguas libres; su petición no ha tenido res- 
puesta y ahora es demasiado tarde para enfilar hacia la 

  

En Marín reclaman mejores condiciones 
para faenar en los caladeros de Portugal 

Por otra parte, la Asociación de Arma- 
dores de Marín espera una acción firme 
del Gobierno español en defensa de la flo- 
ta de arrastreros de fondo que faena en el 
caladero portugués, en el curso del Conse- 
jo de Ministros de Pesca que hoy se cele- 
bra en Luxemburgo y en el que se aborda- 
rá el régimen de adhesión de España y 
Portugal a la Unión Europea, así como las 
condiciones de acceso a las aguas y a los 
recursos antes del 1 de enero de 1996. 
Según informa nuestra Redacción en 

Pontevedra, el colectivo que preside Se- 
nén Touza remitió un escrito al secretario 
general de Pesca, José Loira, en el que so- 
licita una serie de mejoras de las condicio- 

nes en las que vienen faenando estos 
arrastreros en caladeros lusos, concreta- 
mente en el situado al norte del paralelo 
de Peniche. 
En concreto, los armadores consideran 

«irrenunciable» la ampliación del área de 
pesca actual, abriéndose la totalidad del 
caladero portugués para la flota española 
—desde el Miño hasta Ayamonte—, en 
reciprocidad a las posibilidaddes de la flo- 
ta del país vecino que faena desde el Miño 
hasta el Bidasoa. 

Censo de buques 

Propugnan el fin del establecimiento de 
planes de pesca y listas periódicas que, a 

su juicio, «suponen una total discrimina- 
ción, no impuesta a otros Estados miem- 
bros», así como la supresión del by-catch 
de cigala, aplicándose directamente el re- 
glamento 3.094/86. 
Por último, reclaman el acceso a la fran- 

ja costera portuguesa comprendida entre 
las 6 y las 12 millas, el control transitorio 
de la flota de enmalle lusa y su posterior 
erradicación, y la publicación oficial del 
censo de buques con derechos de acceso a 
esta pesquería, «con carácter de censo ce- 
rrado, supeditando claramente la evolu- 
ción de esta flota a la evolución del es- 
fuerzo pesquero y de las posibilidades de 
acceso al caladero».     

  

us An UULILODÍAd, El LIGidiiUdCs Geui- 

bors, que desembarcó 1.200 de 
papel; el alemán Vilm, que dejó . 
3.500 de chatarra de Marruecos; 
Fernando Clarvana; Maesira y 
Uranos, tras reparar en Astano. 
Esperados: Sunergon, con 1.500 
de chatarra, Leidatoma, con 
2.400 de chatarra; Merak, con 
2.000 de chatarra; Kindrence, 
con 3.000 de chatarra y Koralle, 
a cargar 2.000 de acero. 

3 VILAGARCÍA 

Esperado el Sophie, con bande- 
ra de Antigua, para descargar 
1.500 toneladas de madera, pro- 
cedente de Las Palmas. 

E MARÍN 

Zarparon: el Dimitra, hondure- 
ño, tras descargar 5.500 tonela- 
das de cemento procedente de 
Turquía, -y el Sierra Granera, 
panameño, que descargó 158 de 
pescado congelado procedente 
de Puerto Deseado. 
Esperado el Bromley Pearl, in- 
glés, para descargar 2.965 tone- 
ladas de trigo procedente del 
Reino Unido. 
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Los armadores de Marín solicitan que se 
trate la problemática del caladero portugués 

JULIO SANTOS PENA / Marín 

En el día de hoy tendrá lugar en 
Luxemburgo el Consejo de Pesca | 
en el que abordará entre otros 

asuntos, en Régimen de Adhesión 
de España y Portugal la C:E.E., de- 
biendo tomar, dicho consejo, medi- 
das relativas a las condiciones de 
acceso a las aguas y.a los recursos 
antes del día primero de enero de 
1995, con el fin de que la Comisión 
elabore las propuestas fijando, 

pesquería por pesquería, los es- 
fuerzos de pesca autorizados. 

Escrito al secretario general de 
Pesca, José Loira 

José Loira, Secretario General 
de Pesca Marítima ha recibido de 
la Asociación de Armadores de 
Marín en el que inciden en la im- 
portancia de que esta Comisión es- 
tudie acentadamente la situación 
en el caladero portugués: 

"Una de las pesquerías a anali- 
zar dentro del contexto global es la 
que opera en aguas de Portugal, 
concretamente la de la modalidad 

de arrastre de fondo al Norte del 
Paralelo de Peniche, en virtud del 
Acuerdo Bilateral de Pesca firmado 
entre España y Portugal, con vi- 
gencia desde el 01/01/86 hasta el 

31/12/1995, que tiene como base 
la totalidad de la misma el puerto 
de Marín. 

La actividad de esta flota, viene 

desarrollándose en los últimos 
años de forma precaria como con- 
secuencia de las condiciones deri- 
vadas del Acuerdo Bilateral, y de 
otros factores que han incidido de 
manera especial en la rentabilidad 
de la citada pesquería, que fueron 
puestos en conocimiento de esa 
“Secretaría General de Pesca Marí- 

  

tima el pasado mes de octubre de 
1993, y que en síntesis son los si- 
guientes: 

a) Marcación de las líneas de 

base del mar territorial portugués, 
que alejan las posibilidades de 
pesca de los buques españoles 
hasta 30 millas de la costa en de- 
terminadas zonas, y que han redu- 
cido de manera ostensible los cala- 

 deros habituales de la flota arras- 
trera gallega (íntegramente de 
Marín), y que se manifiestan de for- 

ma clara en dos zonas de pesca, 
como son: la de Cabo Montador a 
Aveiro y la de Cabo Mondego a Is- 
las Berlingas. 

Entre ambas zonas se ha perdi- 
do un total de 560 millas cuadradas, 
donde se encuentran fondos com- 
prendidos entre los 150 y 300 me- 
tros de profundidad, que son asiento 

de especies como el rape, gallo, 
merluza, cigala, faneca, calamar y 

* pulpo, especies todas ellas de alta 

calidad y.que siempre fueron captu- 
radas por nuestros 

b) Proliferación indiscriminada 
de las artes de volanta y trasmallo. 

Este nuevo condicionante nega- 
tivo para la flota española, ha impe- 

dido que pueda ejercer su desarro- 
llo con normalidad, al haberse 

usurpado sus zonas de pesca ha- 
bituales por la invasión, de esas ar- 
tes portuguesas, que además con- 
travienen las últimas decisiones de 
la propia Comisión en cuanto a la 
erradicación de las artes de enma- 
lle a la deriva, así como a la aplica- 
ción de dispositivos de control es- 
trictos y eficaces sobre la utiliza- 
ción de los mismos. 

Debe plantearse, porlo tanto de 

    

  

También se elegirá a las Reinas de las Fiestas-94 

Concurso de carteles de Fiestas, 
convocado por la “Comisión Municipal” 

  
inmediato una serie de objetivos ' 
conducentes a mejorar la citada 
pesquería, pues de lo contrario las 
consecuencias serían completa- 
mente imprevisibles, ante la impo- 
sibilidad de poder mantener opera- 

tiva una flota en las condiciones ac- 
tuales”. 

Objetivos irrenunciables 

Los objetivos que se consideran 
irrenunciables y así se le hace llegar 

al Secretario General de Pesca: 
1) Ampliación de área de pesca 

actual, abriéndose la totalidad del 
caladero portugués para la flota es- 
pañola (desde el Miño hasta Aya- * 
monte), en reciprocidad a las posi- 
bilidades que tiene la flota portugue- 
sa, que opera en la actualidad 
desde la desembocadura del Miño 

hasta el Bidasoa. De esta forma se 

paliaría en parte el enorme perjuicio 
que ha supuesto la reducción de la 
posibilidades de pesca, en relación 
alas contempladas en los Acuerdos 
de 1969 y 1978, así como los deri- 
vados de la aplicación unilateral por ' 
parte portuguesa del nuevo tratado 
de líneas de base. 

--2) Poner fin al establecimiento 
de planes de pesca y listas periódi- 
cas, que suponen una total discri- 
minación, no impuesta a otros es- 
tados miembros. 

3%) Supresión del By-Catch de 
cigala, aplicándose directamente lo 
previsto en el Reglamento (CEE) 
3094/86. 

4?) Acceso ala tranja costera 
portuguesa comprendida entre las 
'6ylas 12 millas. 

5%) Necesidad de acotar y apli- 
car dispositivos de control estrictos 
y eficaces a la flota de enmalle por- 
tuguesa de forma transitoria, y pos- 
terior erradicación definitiva de la 
misma. 

6?) Proceder a la mayor breve- 
dad a la publicación oficial del cen- 

so de buques con derechos de ac- 
ceso a esta pesquería, con carác- 
ter de censo cerrado, supeditando 

claramente la evolución de esta flo- 
ta a la evolución del esfuerzo pes- 
quero y de las posibilidades de ac- 
ceso al caladero". 

Máxima firmeza 

Por último, los Armadores de 
Marín piden al Secretario General 
de Pesca: "Que los planteamientos 
antes expuestos sean asumidos 
por la Administración Pesquera Es- 
pañola y que se adopte la máxima 
firmeza en la defensa de este sec- 
tor, uno de los pila es básicos del 
pueblo de Marín. 
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España negocia la morta en tel — 
pras 

dA ” 

“ eo 

O La Comisión Presentará su propuésta para prorrogar el; USO. de las tedes de deriva” EAN 

Luxemburgo /AGENCIAS/ 
  

Los ministros de Pesca de la 
Unión Europea (UE) negociarán 
hoy, martes, en Luxemburgo la - 
conclusión en 1996 del régimen 
pesquero especial que sopórta 
España desde su adhesión, de 
forma que mejoren las condicio-. 
nes en las que faena la flota es- 
pañola. 

El ministro español | de Agricul-. 
tura, Pesca y Alimentación, Vi- 
cente Albero, deberá todavía li- 
brar una dura batalla para mejo- 
rar las condiciones .en las que 

. pesca la flota española en aguas 
comunitarias, a pesar de que hay 
un compromiso político para ha- 
cerlo tras las negociaciones de 
adhesión de Noruega a la UE. 

Ante la imposibilidad de conse- 
guir acceder a la pesca en aguas 
de Noruega, España condicionó 
la entrada de este país a una 
adaptación de su régimen pes- 
quero antes de la fecha prevista 
del año 2003, para al menos dis- 

- frutar de las mismas condiciones 
de pesca en aguas comunitarias 
que los barcos noruegos. 

El problema de dicho cempro- 
miso, que aceptaron los ministros 
de Exteriores de los “Doce”, es 

, que contempla la adaptación de 
dicho régimen pero sin aludir a 
una mejora de las condiciones. 

* .. El Reino Unido e Irlanda son los + 
países más reticentes porque 
consideran que cualquier modifi- 
cación supondrá un aumento de 
la capacidad de pesca de la flota : 
española dentro de las aguas co- 
munitarias. 

Sin aumento 

Sin embargo, sobre el papel, 
dicho aumento de pesca no se 
producirá pues se mantiene el 
número de 300 barcos autoriza- ' 
dos a faenar que fija el Acta de 
Adhesión española de 1986. Es- , 
paña busca que esos barcos ten- 
gan licencia para salir a faenar el 
mismo número de días de nave- 
gación al año pero sin un calen- 
dario estricto que les limite a unos 
meses concretos y que puedan 

. pescar en ricos caladeros hasta 
ahora vetados, como el del mar 
de Irlanda, el llamado “Irish box”, 
o en las Azores. 

Estas suponen una disminu- 
ción del trato discriminatorio que 
reciben los navíos españoles en 
aguas de los “Doce” y un aumen- 
to de la rentabilidad de la flota, 
pues los buques podrán pescar 
en mejores condiciones. 

Fuentes . diplomáticas señala- 
ron que la decisión final no se 
tomará, probablemente, hasta el 
segundo semestre de este año, 
cuando Alemania presida el Con- 
sejo de ministros de la UE, aun- 
que España buscará desde ma- 
ñana que los titulares de la pesca 
ORSAI A AR 

“base en Marín, 

  

ropea presentará su polémica 
propuesta para prohibir sólo des- 
de 1998 las volantas o redes de 
deriva, un tipo de arte muy dañi- 
no para el medio ambiente y que 

“está autorizado en toda la UE 
hasta un máximo de 2,5 kilóme- 
tros de longitud. 

Esta propuesta contempla tam- 
. bién prorrogar un año más la de- 
rogación para la flota francesa de 

me Fi da mL Ñ a + ee 

  

  

  

  

          

  

utilizar este tipo de redes hasta 
un máximo de 5 kilómetros de 
longitud, que terminó el pasado 
31 de diciembre. 

España se opondrá a esta pro- 
puesta ya que los barcos espa- 
ñoles tienen prohibido el uso de 
estas redes, cuya utilización por 
parte de los barcos franceses le- 
vanta las iras de los atuneros vas- 
cos y de los pescadores de pez 

$ La Lo o 7 

: ' Y Arto: $$ ES 

da “o : A ke y 

á PARA de DE 
A del. Deo 

  

  

Los pescadores habían llevado la protesta contra las redes dé deriva a Bruselas. 

espada en el Mediterráneo. 
Francia, con un sector pesque- 

ro en continua crisis, presionará 
también para que se adopten 
normas que permitan el control 
permanente de los desembarcos 
de pescado de países terceros y , 
para reducir al máximo los contin- 
gentes de importación a bajo 
arancel que se fijan anualmente 
para suministrar a las industrias. 

La flota que faena en Portugal reclama 
una mejora en la pesquería 
[] Los armadores de Marín piden la supresión de las artes de enmalle 

Vigo /AD/ 
  

La flota española que faena al 
arrastre de fondo en el caladero 
de Portugal, ante la celebración 
hoy det consejo de ministros de 
Pesca de la Unión Europea, en el 
que se va a analizar su situación, 
envió un escrito al secretario ge- 
neral de Pesca Marítima en el 
que expone su actual situación. 

Esta flota, que tiene su puerto 
reclama una 

mejora en las condiciones de ac- 
ceso a las aguas de Portugal, 
que unilateralmente impuso una 
serie de restricciones a estos bu- 
ques, influyendo decisivamente 
en sus condiciones de trabajo. 
Estos condicionantes son la mar- 
cación de unas líneas de base en 
Portugal, de forma unilateral, que 
reducen la zona de pesca funda- 

* mental para el arrastre de fondo; 
y la proliferación de las artes de 
m>mlamts - tras mala mm... densa ::2 5 

de longitudes superiores a las 
permitidas por la UE. 

Más zona de pesca 

Los armadores, agrupados en 
la Asociación de Armadores de 
Marín, consideran que para 
mejorar la situación de esta flota, 
al igual que las reclamaciones 
que se piden para la flota de los 
300, se debería pedir la amplia- 
ción -del área de pesca actual, 
“abriéndose —señalan los arma- 
dores- la totalidad del caladero 
portugués para la flota española: 
(desde el Miño 'hasta Ayamonte) 
en reciprocidad a las posibilida- 
des que tiene la flota portuguesa, 
que opera desde el Miño hasta el 
Bidasoa". 

Igualmente sería necesario eli- 
minar el establecimiento de pla- 
nes de pesca y las listas periódi- 
aa Von PES 

Gran Sol. El acceso a la franja 
costera entre las seis y las doce 
millas, además de la eliminación 
del' “by-catch” de cigala, son las 
otras peticiones fundamentales. 

Control al enmalle 

Los armadores de Marín solici- 
tan también la aplicación de con- 
troles más estrictos a la flota de 
enmalle portuguesa, que permita 
hacer cumplir la normativa comu- 
nitaria, aunque se debería tender 
a la erradicación total de este tipo 
de arte del caladero. 

Al igual que otro tipo de flotas, 
los barcos que faenan al arrastre 
de fondo en el caladero de Portu- 
gal pide a la administración cen- 

. tral la publicación oficial del cen- 
so de buques con derechos de 
acceso a esta pesquería, “con 
carácter de censo cerrado, supe-   

¿ Í H,, var 
- laverdader 
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Piden al secretario de Perl, J osé Lair, que presione hoy en : Luxemburgo 
  

Los armadores dl GúGUSA 

do al secretarlo, de. Pesca, 
* que preslone hoy en Luxem- 

' burgo pára aliviar la Situa-* 

desde que se aprobó el Tra- 

tado Bilateral. La asocla- 

intervenga para que se ám- 

- clan el uso por los armado- 
res lusos de artes llegalos. 

na % de 
S 

| REDACCIÓN e hi8 
Í MARÍN (iio inde Ú 
  

F 

tario general de Pésca Marítima, 

hoy se celebra en Luxemburgo 

con el fin de mejorar la situación : 

El présidente de la asociación 

de armadores dé Marín, Sénén 
Touza afirma que ño sé “puede 

“el Acuerdo Bilateral”, A 
co El principal Selva de OS 

* armadores consiste en la “am! 
[ pliación, del áreá de pesca actual 
con la apertura del caladero por 

-, des que tiene la flota portugues 
¿qué opera en lá “actualidad desd 

ra de   

  

  

a 
a ea 
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Los armadores de Marín quieren revocar el 

Tratado Bilateral para faenar. en aguas lusas 
  

ción que sufre el colectivo: 

ción pide a José Lolrá que. ; 

plie el caladero español a la: | 

zona de Portugal y denun- 

an ds 
mo 
¿e 

La asociación de armadores. 

- de Marín se ha dirigido al secre- 

José Loira Rúa, para que presio- y 

'ne en el Consejo de Pesca que * 

prrequea de la flota española. 77 criminación no impuesta a otros 

+ perder “esta oportunidad de me- 

¿E jorar, la precaria situación que : 

¿| $ vive el sector pesquero después 

¿de las restricciones e É 

  

    

  

   

  

   
   

“tugués pará lá, flota española, RS 

' desde el Miño hastá Ayamonte;> : 

sen reciprocidad á las 'posibilida--: 
     

   

    
  
    
aro PORÁ asimismo que; se. A 

ponga fin al establecimiento de ses 0 

“planes de pésca y listas periódi- ;.:; concejal nacionalista Antonio Pousada, demandado por unos ve- 

cas “que suponen una total dis- 

| Y din els 4 Dial ; 

Zona portuaria de Marín. 

franja costera portúguesa com- 

¿estados miembros”. prendida entre las 8 y las 12 mi- : 

¿Los armadores de Marín pi- llas y exponen la <Ninguno>ne- 
cosida pao «acotar: y. Aa 

;¡Han sido didas hi personas que, dead el Án de semana 

la tenido oportunidad de comprobar como el mar había dejado 

“sobre la superficie de las playas restos de petróleo, en forma de 

"pequenas pelotas negras. pi 

“Las playas del litoral sur de la ría, "desta Portocelo hasta Lapa- 

“mán, se han visto afectadas por este hecho, que aunque no tiene 

“visos de catástrofe; no deja de ser una forma dé agresión al medio 

¡ambiente marino. Según comentarios de pérsonas vinculadas al 

% mar, el fenómeno pudo ser causado por algún bardo que limpiara 

  ro 

  

: mismas fuentes a un barco ruso fondeado frente a la playa de Mo- 

: gOr Como el posible responsable de la contaminación. * y 

Una de las personas que visitaron la playa de Afuete fue el 

cinos que recogieron el domingo muestras de los residuos. 

sus sentinas en el interior de la ría. En este sentido, apuntaban las +: 

RAFA HIJO 

dispositivos de control estrictos 
y eficaces a la flota de enmalle 
portuguesa de forma transitoria, 
así como la posterior erradica- 
ción definitiva dela misma”. 

Denuncia del Tratado 
En la misma comunicación, 

los armadores de Marín denun- 

cian la actitud de Portugal “que 
. aleja las posibilidades de pesca 

de los buques españoles hasta 30 
millas de la costa”. 

Esta situación, dicen, “ha re- 
ducido de forma ostensible los 
caladeros habituales de la flota 
arrastrera gallega, íntegramente 

de Marín”. 
Finalmente denuncian la pro- 

liferación de artes de pesca ile- 
gales por parte de los pesqueros 
portugueses como son el tras- 
mallo y el volante, frecuentes en 

esta zona. 

   
   

    

   

Continúa en $; 
Narciso el cic 
de conferenci 
y debates sol 

la familia. 

| ALFONSO SOLA 

MARÍN ' 

Desde la pasada sem: 
celebrándose en el col 
Narciso una série de con 
y debates relacionados « 
mática de la familia. 

Este ciclo de charla 
organizado en colaborac 
dirección del citado cc 
asociación de padres, ] 
memorar el “Año inte: 
de la familia”. 

En los últimos días, ! 
quez, catedrático del 
Cervantes, de Madrid, 
rio de la fundación “Es 
tólica”, ha pronunciad: 
ferencia titulada “Las 
padres-hijos”, en la que 
hogorilelh de ln rela 
no filial en el contexto ( 
dad actual. 

Ayer lunes, a las oct 
de la tarde, tuvo lugar | 
donda para analizar las 
familiares desde la per: 
los niños que están esti 
los niveles de prima 
quinto de EGB. 

Para hoy está previ: 
redonda que girará al: 
la problemática famili: 
gunda etapa de la edu 
neral básica, y maña 
versará sobre los alun 
señanza media. 

.:> Todas las mesas rc 
realizan con la partic 

- tres matrimonios de p 
profesores del centro 
ten la docencia en el : 
analiza en cada caso. 

El jueves, a las oc 
de la tarde, Joaquín 
Dios pronunciará la « 
sobre “La familia y lo 
estilos, conflictos y s 
“Este conferenciante « 
fundador del grupo 
Maestros”, qué coord 
«publicaciones relacio 
tema. * 

Con esta serie de : 
tende dar realce al “/ 
cional de lafamilia.   
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¡terrenos del puerto son de q 
E ALFONSO SOLA 

Í MARÍN 

Antón Martínez Arias, repre-.. 

sentante de la recién creada “Aso- 

ciación de amigos do porto e ría 

de Marín”, ha dado a conocer un 
rada a. 2) 1:10 SEDIRS2 $4 

  

pesca fresca. Taínbién rechaza la 
afirmación de que los terrenos 

pertenezcan a la capital de la pro- 

Vincios 
- La Asociación señala que, por 

las razones expuestas, es el ayun- 

tamiento marinense quien debe 

Aar las licencias para construir 

Según el comúnicado, no debe 
pretenderse que “se está delante 
de un localismo, como gusta de 
decir el alcalde Cobián, porque en 
este caso si alguien peca de loca- 
lista será el ayuntamiento de Pon- 
tevedra, que trata de adjudicarse 
algo que nunca le fue propio. A 
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La Comisión de gobierno del 
¿ayuntamiento ha aprobado las * 
bases que regirán la elección de 
la “Reina de las Fiestas-94”.,   

| Aprobadas las bases qu 
regirán la elección de lí 

“Reina de las Fiestas-9/ 
Las candidatas de 

una carta al ayunta 
juntando una foto re 
más de la autorizac 
para aquellas partic 
ño hayan alcanzado 
de edad. 

El plazo de pres dú a



 


